
ИЗМЕНЕНИЕ ПО 
ПАДЕЖАМ
ИЛИ

СКЛОНЕНИЕ



 (что?) лист
 (у чего?) у листа
 (к чему?) к листу
 (что?) лист
( с чем?) с листом
 (о чём?) о листе



ИЗМЕНЕНИЕ ПО 
ПАДЕЖАМ

ИЛИ

СКЛОНЕНИЕ



ПАДЕЖИ
Именительный
Родительный
Дательный
Винительный
Творительный
Предложный



(что?) лист                 (кто?) кошка

 (у чего?) у листа       (без кого?) без кошки

 (к чему?) к листу      (кому?) кошке

 (что?) лист                (кого?) кошку

( с чем?) с листом     (с кем?) с кошкой

 (о чём?) о листе       (о ком?) о кошке



И.п. (что?) лист                 (кто?) кошка

 Р.п. (у чего?) у листа       (без кого?) без кошки

 Д.п. (к чему?) к листу      (кому?) кошке

 В.п. (что?) лист                (кого?) кошку

Т.п. ( с чем?) с листом     (с кем?) с кошкой

 П.п. (о чём?) о листе       (о ком?) о кошке



Именительный (Кто? Что?)
Родительный    (Кого? Чего?
Дательный       (Кому? Чему?)
Винительный    (Кого? Что?)
Творительный   (Кем? Чем?)
Предложный  (О ком? О чём?)



ИМЕНИТЕЛЬНЫЙ ПАДЕЖ
КТО? ЧТО?

• Существительное  в 
именительном  падеже  в  
предложении                          

всегда является 

подлежащим.

• Львёнок поёт песенку.

• Поёт (кто?) львёнок.

• ПРЕДЛОГО
В НЕТ





РОДИТЕЛЬНЫЙ ПАДЕЖ
КОГО? ЧЕГО?

• К  существительному  
в родительном  
падеже нужно 
подставить слово 
НЕТ , при этом 
существительное не 
изменится.

• Нет (чего?) солнышка.

• Нет (кого?) старушки.

ПРЕДЛОГИ
• У
• ОТ, 

• ДО, 

• ИЗ,

• С,

•  БЕЗ,

• ОКОЛО,

•  ВОКРУГ.

• ДЛЯ



ДАТЕЛЬНЫЙ ПАДЕЖ
КОМУ? ЧЕМУ?

• К  существительному  
в дательном  падеже 
нужно подставить 
слово ДАЮ или ДАРЮ 
, при этом 
существительное не 
изменится.

• Дарю (кому?) 
старушке.

• Даю (чему?) 
солнышку.

ПРЕДЛОГИ
• К,

• ПО



ВИНИТЕЛЬНЫЙ ПАДЕЖ
КОГО? ЧТО?

• К  существительному  
в винительном  
падеже нужно 
подставить слово 
ВИНЮ, или ВИЖУ , при 
этом 
существительное не 
изменится.

• Вижу (что?) 
солнышко.

• Вижу (кого?) 
старушку.

        ПРЕДЛОГИ
• В,

• НА,

• ЗА,

• ПОД,

• ЧЕРЕЗ,

• ПРО



ТВОРИТЕЛЬНЫЙ ПАДЕЖ
КЕМ? ЧЕМ?

• К  существительному  в 
творительном  падеже 
нужно подставить слово 
ТВОРЮ , при этом 
существительное не 
изменится.

• Творю (чем?) карандашом.

• Творю (кем?) лисой.

        ПРЕДЛОГИ
• ЗА,

• НАД,

• ПОД,

• ПЕРЕД,

• С



ПРЕДЛОЖНЫЙ ПАДЕЖ
О КОМ? О ЧЁМ?Существительные в Предложном  

падеже ВСЕГДА употребляются с 

предлогом.

• К  существительному  в 
предложном  падеже нужно 
подставить слово МЕЧТАЮ 
или ДУМАЮ , при этом 
существительное не 
изменится.

• Мечтаю ( о чём?)  о  
солнышке.

• Мечтаю ( о ком? ) о собаке.

        

• О,  ОБ,

• В, ВО,

• НА,

•  ПРИ





Розовый лучик – я разобрался, что такое 
падежные формы имён существительных

Оранжевый лучик – я понял, что такое падежные 
формы имен существительных, но мне надо повторить 
правило.

Жёлтый лучик – к сожалению, я не понял, что такое 
падежные формы имен.



Молодцы! 
Спасибо за урок!


